

Preocupación por eventual escurrimiento de aguas desde desalinizadora

Hecho se habría producido ayer. Desde la Delegación dijeron recibir información de “vertimiento de agua proveniente de ductos de empresa”.

Guillermo Ávila
 La Estrella de Valparaíso

En el borde costero de la bahía de Quintero-Puchuncaví, entre el muelle de Puerto Ventanas y el de Oxiquim, se desarrollan trabajos -construcción de un estanque- por espacio de 18 meses de Obras Marinas de la Planta Desalinizadora Aguas Pacífico con un objetivo: aportar con una nueva fuente de agua para enfrentar la sequía en la zona central del país.

La firma ya ingresó el Estudio Seia de Modificación del Proyecto Aconcagua al Sistema de Evaluación Ambiental. Sin embargo, este fin de semana se habría producido un hecho de cuidado en el área: un presunto escurrimiento de aguas en la playa de Ventanas por la empresa desaladora.

DELEGACIÓN

Al respecto, Cristián Cáceres, delegado presidencial para Quintero, Concón y Puchuncaví, aseveró que durante la jornada de ayer, “hemos recibido la información de un vertimiento de agua proveniente de ductos de la empresa desaladora Aguas Pacífico. Esta situación fue fiscalizada a primera hora por Capitanía de Puerto, quienes tomaron muestras para ser analizadas posteriormente”.

Por otro lado, la autoridad dijo que “se hace presente en la zona la Seremi del Medioambiente y el SAG para levantar cualquier antecedente que signifique una posible sanción. También es importante señalar que la Superintendencia de Medioambiente se encuentra analizando la implementación de protocolos de contingencia que la empresa tiene en su resolución de calificación ambiental aprobado pa-



LA EMPRESA REALIZÓ LANZAMIENTO Y HUNDIMIENTO DE LA TUBERÍA DEL EMISARIO EN LA PLANTA.



DESALINIZADORA DE AGUAS PACÍFICO EN QUINTERO-PUCHUNCAVÍ.

ra evaluar posibles sanciones, si es que se amerita según el caso”.

“NO TIENE NOMBRE”

En tanto, de “irresponsables a niveles inimaginables” calificó el hecho Katta Alonso, activista ambiental fundadora de la organización Mujeres de Zona de Sacrificio en Resistencia Quintero-Puchuncaví, esto “porque han destruido el borde costero en una forma terrible. Y además ahora que está toda el agua con mugre allí. Esto no

tiene nombre”.

También apuntó que “además de destruir todo el campo dunar en la orilla de la playa, han puesto cemento encima. O sea, no han tenido la menor delicadeza de cuidar nada”. Así, a juicio de la ambientalista, “no me extraña lo que está pasando: ya han mentido a la comunidad”.

Y profundizó: “Imagínese que para que le den agua a la gente de nuestra localidad de Puchuncaví, entonces tienen que subir a dos

PRONÓSTICO

Desde 23 horas de ayer hasta las 09:59 del hoy, la Seremi de Medioambiente informa que por malas condiciones de ventilación atmosférica, registró protocolo GEC: empresas deberán adoptar medidas pertinentes, conforme a lo establecido en Plan de Prevención y Descontaminación para las comunas de Concón, Quintero y Puchuncaví.

mil litros su producción porque los primeros mil litros no le van a dar agua a la gente nuestra”.

En el fondo, “chantajea a la comunidad. Le hacen un daño enorme a la bahía”. Acerca del eventual perjuicio al ecosistema, Alonso agregó: “Esto afecta a todo el mundo, no solo a pescadores”.

La Estrella intentó infructuosamente comunicarse ayer con el área de comunicaciones de Aguas Pacífico, para obtener una versión de la empresa. ☹